

En torno a la "Veterum Sapientia"

La Universidad Pontificia de Salamanca, exponente de la tradición humanística de la Iglesia en España.

Su Santidad Juan XXIII, ya desde el primer año de su pontificado, ha mostrado interés especial por la formación humanística de ambos cleros. Añade así el Papa un eslabón más a la preciosa cadena de documentos pontificios en favor de la formación clásica de los ministros del culto ¹.

Ya es significativo que se haya escogido, como fecha de la promulgación de la *Veterum sapientia*, la festividad de la Cátedra de San Pedro, 22 de febrero. También la firma fue revestida de solemnidad extraordinaria. Su Santidad la rubricó —caso sin precedente en el ceremonial de la Curia Romana— sobre el propio altar de la Confesión de San Pedro, en presencia de los altos dignatarios de la Iglesia y de muchos millares de eclesiásticos, expresamente congregados por tal motivo. Con estilo solemne y numeroso —perceptible en toda la constitución apostólica— comienza el Papa reconociendo que la sabiduría profana, contenida en los importantísimos monumentos literarios de la antigüedad griega y latina, viene a ser como la aurora anticipada de la luz del Evangelio. De hecho, esta es la interpretación histórica y

1. Cf. J. JIMENEZ DELGADO, *Juan XXIII y el latín*, «HELMANTICA», 10 (1959) 189-205; I. RODRIGUEZ, *Juan XXIII y la cultura griega*, *ibid.*, 11 (1960) 5-17. En este número de la Revista aparece otro artículo del P. Jiménez Delgado, donde se aducen otros testimonios del actual Pontífice, referentes a los estudios clásicos.